
Burgdorf, 01.03.2023 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-Ehlershausen der Stadt Burgdorf am 

07.02.2023 in der Martin-Luther-Kirchengemeinde Ehlershausen, Ramlinger Str. 25, 31303 

Burgdorf, 

 

19.WP/OR RE/009  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:01 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil: 21:10 Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  21:06 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:  21:12 Uhr  

 

 

 

 

A N W E S E N H E I T :  

 

Ortsbürgermeister 

  Nolte, Wolfram  

1. stellv. Ortsbürgermeisterin 

  Thies, Katrin  

2. stellv. Ortsbürgermeister 

  Carl, Torsten, Dr.  

Ortsratsmitglied/er 

  Albrecht, Julia  

  Dreeskornfeld, Thomas  

  Voigt, Sven  

Beratende/s Mitglied/er 

  Apel, Robert Ab TOP 3 

  Hennigs, Anke  

  Meinig, Birgit  

  Sieke, Oliver  

Verwaltung 

  Brinkmann, Jan-Hinrich bis TOP 3.1 

  Kallina, Elfi  

  Kugel, Michael  

  Woltmann, Merlin  

 

  

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen des Ortsrates Ramlingen-

Ehlershausen vom 10.11.2022 und 29.11.2022 
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3. Bahnprojekt Hamburg - Bremen/Hannover: Positionspapier der Stadt Burgdorf  

- aktueller Sachstand nach der Planungswerkstatt am 01.12.2022 

Vorlage: M 2022 0359/1 

   

3.1. Bahnprojekt Hamburg - Bremen/Hannover: Kernforderungen der Stadt Burgdorf 

Vorlage: BV 2022 0359/2 

   

4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

   

5. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

5.1. Projektmanagement: Berichte Hochbauprojekte per 4. Quartal 2022 

Vorlage: M 2023 0395 

   

5.2. Schilderzusatz Ehlershäuser Weg 

Vorlage: M 2023 0404 

   

5.3. Beisetzungen auf Stadtteilfriedhöfen - Berichterstattung über die Ausnahmen gem. 

der Richtlinie (Bestattung von "Ortsfremden") 

 

Bezugsvorlagen: A 2020 1249 und 1249/3, BV 2020 1249/1 und 1249/2, M 2021 

1744 

Vorlage: M 2023 0406 

   

6. Planungsvereinbarung mit der Region Hannover zur Umgestaltung der Ortsdurch-

fahrten Ramlingen und Ehlershausen (K 117) 

Bezugsvorlage BV 2020 1340 

Vorlage: BV 2022 0308 

   

7. Baugebiet "Ehlershäuser Weg"  

- Vermarktung der Mehrfamilienhausgrundstücke 

Vorlage: BV 2022 0368 

   

8. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

9. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

Herr Ortsbürgermeister Nolte begrüßte alle Anwesenden und eröffnete 

die Einwohnerfragestunde. Die gestellten Fragen und Antworten sind dem 

Protokoll als Anlage 1 beigefügt.  

 

  

  

  

  

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
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Herr Nolte eröffnete die Sitzung und stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. Er bat, Herrn Meyer-

Baron zu entschuldigen. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird genehmigt. 

 

 

 

 2. Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen des Ortsrates Ramlin-

gen-Ehlershausen vom 10.11.2022 und 29.11.2022 
  

  

Mit 5 Ja-Stimmen und einer Enthaltung fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Die Protokolle über die Ortsratssitzungen vom 10.11.2022 und 

29.11.2022 werden genehmigt. 

 

 

 

 

 3. Bahnprojekt Hamburg - Bremen/Hannover: Positionspapier der Stadt 

Burgdorf  

- aktueller Sachstand nach der Planungswerkstatt am 01.12.2022 

Vorlage: M 2022 0359/1 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt.  

 

 

 

 3.1. Bahnprojekt Hamburg - Bremen/Hannover: Kernforderungen der 

Stadt Burgdorf 

Vorlage: BV 2022 0359/2 
  

  

 

Herr Brinkmann erläuterte die Vorlage anhand einer Präsentation, die dem 

Protokoll als Anlage beigefügt ist. Die Anlage ist aufgrund ihres Umfangs aus 

ökologischen Gründen lediglich im Bürgerinformationssystem unter 

www.burgdorf-ratsinfo.de/bi zu dieser Sitzung abrufbar sowie dem Original-

protokoll als Anlage 2 beigefügt. 

 

Herr Nolte sprach Herrn Brinkmann für die hervorragende Arbeit Dank und 

Anerkennung aus. 

 

Herr Brinkmann ergänzte, dass die Bahn bis Ende letzten Jahres ihr favori-

siertes Konzept dem Verkehrsministerium vorlegen sollte, sie habe aber alle 

Varianten gemeldet und dabei die Ergebnisse des Dialogforums offensichtlich 

ignoriert. 

 

Herr Nolte bat darum, besonders den Aspekten Lärmschutz und Beseitigung 

der höhengleichen Bahnübergänge weiterhin einen hohen Stellenwert zu ge-

ben. 
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Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Im Hinblick auf das Bahnprojekt Hamburg – Bremen/ Hannover ver-

tritt die Stadt Burgdorf die in Kapitel 1 des anliegenden Positionspa-

piers beschriebene grundsätzliche Haltung. 

 

Der Rat beschließt die in Kapitel 2 benannten allgemeinen Forderun-

gen und die in Kapitel 3 benannten Kernforderungen zu den einzelnen 

Trassenvarianten des Bahnprojekts. 

 

 

 

 4. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

  

Herr Nolte teilte Folgendes mit: 

 

1. Zur Wiederherstellung der „Glasfaser-Seitenstreifen“ gingen laufend 

zahlreiche Anfragen bei ihm und auch in der Abteilung Tiefbau ein. 

Er bat um zeitnahe Weitergabe von Informationen seitens der Stadt, 

die über den „DorfFunk“ kommuniziert werden könnten. 

 

2. Der Nikolausmarkt am 03.12.2022 sei der erfolgreichste Markt aller 

Zeiten gewesen. Er sprach dem Team um Frau Biedenstein sowie 

dem Dorfverein großen Dank für die ehrenamtliche Arbeit aus. 

 

3. Am 06.01.23 wurde der Ortsfeuerwehr das neue Löschfahrzeug 

übergeben. 

 

4. Am 27.01.23 fand die Jahreshauptversammlung der Feuerwehr 

Ramlingen-Ehlershausen statt. Frau Thies habe ihn dort vertreten 

und 2 Saisonkarten für das Waldbad an die Kinder- und die Jugend-

feuerwehr für besondere Leistungen übergeben. 

 

5. Am 01.02.23 habe der Ortsrat abschließend ein Kita-

Modulbauprojekt in Bergen besucht. Das Projekt wurde seit dem 

Bauantrag mit verfolgt, um Erfahrungen und Optionen zu sammeln 

und diese mit Verwaltung und den politischen Gremien zu teilen. 

 

6. Die Anschaffung der Geschwindigkeitstafel sei kürzlich erfolgt. Es 

stehe nun noch der Termin zur Ortsbegehung mit Verwaltung und 

Polizei aus.  

 

7. Am 18.03.2023 finde die Müllsammelaktion in der Ortschaft statt. 

 

8. Am 25./26.04.2023 finde als gemeinsame Aktion mit BIOS Otze 

eine Zugzählung statt. 

 

 

 

 

 

 5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
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Frau Kallina teilte zum Baugebiet „Ehlershäuser Weg“ Folgendes mit: 

 

Vermarktungsstand Grundstücke Einfamilien- und Doppelhäuser 

(Abt. Wirtschaftsförderung/Liegenschaften) 

 

Im Baugebiet „Ehlershäuser Weg“ sind für die insgesamt 34 Baugrundstücke 

für Einfamilien- und Doppelhäuser 14 Kaufverträge notariell beurkundet wor-

den. 1 Beurkundungstermin ist vereinbart, 4 Kaufverträge sind in Vorberei-

tung, 3 Kaufangebote wurden versandt und 12 Grundstücke werden den aus-

gelosten Nachrückern nacheinander angeboten. 

 

 

 

 

 

 5.1. Projektmanagement: Berichte Hochbauprojekte per 4. Quartal 2022 

Vorlage: M 2023 0395 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt.  

 

 

 

 5.2. Schilderzusatz Ehlershäuser Weg 

Vorlage: M 2023 0404 
  

  

Herr Voigt bat darum, den Schilderzusatz für den Max-Fodimann-Weg wie 

folgt anzupassen: 

 

Max Fodimann 1901-1982 

Landwirt in Ramlingen, Zwangsarbeiter, Ortschronist 

 

Die Mitglieder des Ortsrates begrüßten diesen Vorschlag. 

 

Antwort der Abteilung Tiefbauverwaltung über das Protokoll: 

 

Der Änderungswunsch wird berücksichtigt.  

 

 

 

 5.3. Beisetzungen auf Stadtteilfriedhöfen - Berichterstattung über die Aus-

nahmen gem. der Richtlinie (Bestattung von "Ortsfremden") 

 

Bezugsvorlagen: A 2020 1249 und 1249/3, BV 2020 1249/1 und 

1249/2, M 2021 1744 

Vorlage: M 2023 0406 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt.  

 

 

 

 6. Planungsvereinbarung mit der Region Hannover zur Umgestaltung der 

Ortsdurchfahrten Ramlingen und Ehlershausen (K 117) 

Bezugsvorlage BV 2020 1340 

Vorlage: BV 2022 0308 
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Herr Nolte erklärte, er habe sich als neues Mitglied im Ortsrat intensiv mit 

der Vorlage auseinandergesetzt. Das ganze Vorhaben sei sehr komplex und 

werfe zahlreiche noch offene Fragen auf. Ein etwaiger Beschluss habe Auswir-

kungen auf mehrere nächste Generationen, daher sehe er sich nicht in der 

Lage, der Planungsvereinbarung jetzt so zuzustimmen.  

Der Argumentation, eine Kostenübernahme durch die Region könnte gefährdet 

sein, wenn die Planungsvereinbarung so nicht geschlossen werde, könne er 

sich nicht anschließen. Auf die Sanierung der Fahrbahn werde nicht eingegan-

gen, für die Positionierung der Gullis gäbe es keine Lösung und die Ortsdurch-

fahrt Ramlingen würde zunächst gar keine Berücksichtigung finden. 

 

Er habe das Gespräch mit dem zuständigen Fachbereichsleiter der Region 

Hannover gesucht, dieser habe sich kooperationsbereit gezeigt und weiterge-

hende Informationen zugesagt. Gemeinsam mit der Abteilung Tiefbau solle 

anschließend nach einer möglichst besten Lösung für die Ortsdurchfahrten 

Ramlingen und Ehlershausen gesucht werden. 

 

Herr Sieke begrüßte für die CDU-Fraktion diesen Vorschlag. Die Region habe 

sich bisher leider nicht sehr kooperativ gezeigt und offensichtlich die Belange 

der Ortschaft nicht ernst genommen. Die Ortsdurchfahrt sollte so gestaltet 

sein, dass alle sich hier wohlfühlen, dafür sollte sich der Ortsrat erneut einset-

zen. 

 

Herr Dreeskornfeld erinnerte daran, dass er bereits mehrfach gefordert ha-

be, den jetzigen Schutzstreifen zurückzubauen. Das Vorhaben, den Radver-

kehr mit dem Ziel der Verlangsamung des Straßenverkehrs auf die Straße zu 

bringen, werde er ablehnen. 

Er wies darauf hin, dass die vorliegende Planungsvereinbarung einen Fehler 

enthalte. In § 1 Nr. 1 d) sei formuliert „die Sanierung des südlichen gemein-

samen Rad-/Geweges….“. Dieser existiere nicht, sondern sei ein „reiner Geh-

weg“ geworden. 

 

Die Mitglieder des Ortsrates einigten sich darauf, zunächst mit der Region wei-

tere zielführende Gespräche aufzunehmen und anschließend das weitere Vor-

gehen abzustimmen. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Der Tagesordnungspunkt „Planungsvereinbarung mit der Region Han-

nover zur Umgestaltung der Ortsdurchfahrten Ramlingen und Ehlers-

hausen (K117)“ wird auf die nächste Sitzung des Ortsrates vertagt. 

 

 

 

 7. Baugebiet "Ehlershäuser Weg"  

- Vermarktung der Mehrfamilienhausgrundstücke 

Vorlage: BV 2022 0368 
  

  

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

1. Den Zuschlag für die Bebauung des westlichen der beiden Mehr-

familienhausgrundstücke im Baugebiet „Ehlershäuser Weg“ mit 
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einer Größe von 4.274 m² erhält die FF Res Immobilien GmbH, 

Garbsen. 

 

2. Den Zuschlag für die Bebauung des östlichen der beiden Mehr-

familienhausgrundstücke im Baugebiet „Ehlershäuser Weg“ mit 

einer Größe von 1.709 m² erhält die Albert Fischer GmbH, Elze. 

 

 

 

 

 8. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

K e i n e 

 

 

 

 9. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

1. Zugang Kindertagesstätte 

 

Frau Albrecht beklagte, dass der Zugang zur Kita Ramlingen-

Ehlershausen über den Haupteingang für die Eltern immer noch nicht 

gestattet sei – trotz Wegfall der Corona-Beschränkungen. Sie bat da-

rum, diesen wieder für die Eltern zu öffnen. 

 

Antwort der Abteilung für Familien und Kinder über das Protokoll: 

 

Der Zugang zur Kita Ramlingen-Ehlershausen über den Hauptein-

gang für die Eltern wurde auch im Rahmen einer Elternvertretersit-

zung in der Kita am 07.02.23 ausführlich thematisiert. Hierbei wur-

de festgestellt, dass bezüglich der Wiederöffnung des Haupteingan-

ges für die Eltern durchaus unterschiedliche Meinungen geäußert 

wurden. 

 

Es wurde folgendes Vorgehen abgestimmt: 

 

Die Kitaleitung nimmt das Thema mit in den Austausch mit den pä-

dagogischen Fachkräften und gibt zeitnah eine Rückmeldung an die 

Elternvertretung zur Information der Eltern. 

 

 

2. Gehweg Waldstraße 

 

Frau Albrecht beklagte, dass der Gehweg in der Waldstraße über die 

Jahre recht „zugewachsen“ sei. Sie regte an, den Bewuchs komplett zu 

entfernen, um dadurch eine Verbreiterung des Weges zu erreichen. 

 

Antwort der Abteilung Tiefbau über das Protokoll: 

 

Vor den städtischen Liegenschaften wird der Gärtnerbauhof das 

Pflaster vom Bewuchs befreien. Die Ordnungsabteilung ist mit der 

Bitte informiert worden, die Anlieger der übrigen Grundstücke zur 

Reinigung aufzufordern. 

 

 

3. Zustand Ramlinger Straße 
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Herr Nolte erklärte, die Mitglieder des Ortsrates hätten im vergange-

nen Jahr anlässlich einer Radtour an einigen Stellen an der Ramlinger 

Straße – insbesondere im mittleren Bereich/Eulenkamp – der Abteilung 

Tiefbau Bewuchs in Pflasterung und Gosse sowie die Bildung von größe-

ren Pfützen bei Regenfällen gemeldet. Er erinnerte an die Beseitigung 

dieser Mängel und erkundigte sich, ob der Ortsrat hier unterstützen 

könne. 

 

Antwort der Abteilung Tiefbau über das Protokoll: 

 

Für den baulichen Zustand der Gosse ist die Region Hannover zustän-

dig. Auf Nachfrage bei der Straßenmeisterei Burgwedel wurde bestä-

tigt, dass das Problem der Pfützenbildung bekannt sei, am Zustand der 

Gosse aber derzeit nichts verändert werde. 

Für die Reinigung der Gossen ist die Stadt Burgdorf zuständig. Der Ein-

satz der Wildkrautbürste ist personalbedingt seit längerer Zeit nur ein-

geschränkt möglich. Der Bauhof wird angewiesen, bei stärker auftre-

tendem Bewuchs hier tätig zu werden. 

 

 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Siehe Anlage 3.  

 

  

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Erster Stadtrat Ortsbürgermeister Protokollführerin 
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